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AG Bericht - was läuft bei uns
gerade so?
Der letzte Monat war bei uns geprägt von Übergaben. Denn

seit dem 01.10. sind mit Christian, Leoni und Leon neue

NOMEs im Amt. Wir freuen uns schon auf die neuen

Herausforderungen, die in der Amtszeit auf uns zukommen

und die Zusammenarbeit mit euch! Am 20.09. wurde die

Petition für das Projekt #fairesPJ dem Bundesministerium

für Gesundheit übergeben. Bei der Petition sind am Ende

mehr als 100.000 Unterschriften zusammengekommen -

vielen Dank an alle von euch, die mitgeholfen haben, der

Petition zu einer so großen Reichweite zu verhelfen! Mehr

dazu berichtet Alex hier im Newsletter. Vom 22. bis 24.09.

waren Laura, Alex, Christian und Leon beim

Übergabewochenende des Erweiterten Vorstandes in

Münster. Hier wurden schon einige Pläne zu zukünftigen

Projekten geschmiedet. Ein Wochenende später hat dann

auch endlich unser lang erwartetes NOME

Übergabewochenende bei Leoni in Berlin stattgefunden. Da

das Physikum Christian nun endlich wieder freigegeben hat,

steht uns aktuellen NOMEs nun nichts mehr im Weg, um

mit voller Motivation in die kommende Amtszeit zu starten.

Wir freuen uns auf das, was das Amtsjahr uns bringt!

1 5 .  O K T O B E R  2 0 2 3 V O L  X X X I I

EIN KLEINER BERICHT
AUS DER AG 

K O N T A K T :

N O M E @ B V M D . D E

ERVO-ÜBERGABE-WE

PETITION #FAIRESPJ

EHEMALIGE NOMES
EROBERN DIE IFMSA

NOME-ÜBERGABE-WE



1 5 .  O K T O B E R  2 0 2 3 VOL XXXII

Petition #fairesPJ 
- Alex
Ohne eure Unterstützung und die über 100.000

Unterschriften wäre das nicht möglich gewesen:

Am 20.09. waren Annabelle (Projekt FairesPJ &

Koordination Petition), Fabi (Präsident), Jason

(Vizepräsident für Externes) und Alex

(Projektleitung FairesPJ) in Berlin, um nach

unendlichen Stunden Arbeit endlich die Petition

für ein FairesPJ dem Bundesministerium für

Gesundheit (BMG) zu übergeben. Empfangen

wurden die Unterschriften der Petition von der

parlamentarischen Staatssekretärin Sabine

Dittmar, Unterabteilungsleiter Markus

Algermissen und Referentin Mathilde Krampitz.

Gesprochen wurde natürlich über die

Forderungen aus der Petition. Großes

Verständnis für die Notwendigkeit zur

Verbesserung der Bedingungen im Praktischen

Jahr war bei allen Vertreter*innen des BMGs

erkennbar. Enttäuschend war jedoch, dass die

Notwendigkeit der Trennung von Krankheits-

und Fehltagen aberkannt und die aktuell

bestehende Härtefallregelung als ausreichend

bewertet wurde. 

Zuversichtlich zeigten sie sich jedoch beim

Mindestabstand zwischen PJ und M3 und die

Umsetzung von Lehrstandards voranzutreiben.

Der Kampf für bessere Bedingungen im

Praktischen Jahr geht damit weiter und wir

erwarten den nächsten Entwurf der

Approbationsordnung mit Spannung. Weitere

Infos zu den nächsten Schritten im Projekt

FairesPJ und wie wir in Zukunft für bessere

Bedingungen im Praktischen Jahr kämpfen

wollen, folgen in den nächsten Wochen.

Aus allen Ecken der Republik ging es für den

alten sowie den aktuell amtierenden

Erweiterten Vorstand nach Münster zum

gemeinsamen Übergabewochenende. Auch die

AG Medizinische Ausbildung war mit Laura,

Alex, Christian und Leon fast vollständig

vertreten, nur Leoni konnte urlaubsbedingt

leider nicht dabei sein. Im Verlauf des

Wochenendes konnten wir uns in vielen

Gesprächen und Trainings als neuer Vorstand

besser kennenlernen. Aber auch über uns

selbst und die bvmd haben wir eine Menge

neue Sachen gelernt. Bei Rotationen mit den

anderen AGs und dem GeVo

(Geschäftsführender Vorstand) haben wir

schon einige interessante Projekte für die

kommende Amtszeit ausgeheckt. Dank der

tollen Münsteraner Orga, hatten wir auch ein

fantastisches Rahmenprogramm und durften

neben den Fachschaftsräumen auch die

Innenstadt in Münster erkunden. 

Übergabe der Petition ans BMG

ErVo-Übergabe 
- Leon

FunFact
Am 15. Oktober 1924 wurden die Finger der Freiheitsstatue, die den Griff ihrer Fackel

umschließen vollständig installiert.



NOME knows
Wenn ihr Lust habt ein bisschen internationale Luft zu schnuppern könnt ihr euch über

diesen Link (https://ifmsa.org/sign-up/) für verschiedene IFMSA Emailverteiler

anmelden.
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NOME-Übergabe
- Leon

Am Freitagabend sind wir so in der Dille, einer

Bar in der Altstadt, gelandet und haben dort die

fantastische Bekanntschaft mit einem

Entlüftungsrohr gemacht. Uns wurde erzählt,

dass es eine Münsteraner Tradition wäre, an

eben diesem zu lecken. Ein Erlebnis, welches

wie das ganze Wochenende sicherlich nicht so

schnell in Vergessenheit geraten wird. 

Als Team zusammengefunden haben wir

spätestens bei unserem gemeinsamen Drei-

Gänge-Menü Kochabend, mit dem wir in unsere

startende Amtszeit reingefeiert haben. Am

Sonntag ist dann Shaleen, neue

Bundeskoordinatorin für Public Health (NPO),

zu uns gestoßen und wir haben die neu

begonnen Amtszeit in einer Karaoke Bar in

Berlin gefeiert. Übrig geblieben vom

Wochenende sind tolle Erinnerungen, viele

Polaroids, neue Lachfalten und zahlreiche

Plüsch-Pandas. Auch die NOME Stickerbox und

unser AG Maskottchen Edurex sind in unserem

Besitz. Falls euch also eure bvmd Sticker

ausgegangen sind, sprecht uns auf der MV in

Freiburg gerne an!

Sehr lange mussten wir auf unser nächstes

Zusammentreffen nicht warten, denn schon am

folgenden Wochenende hat unser Amtinternes

Übergabewochenende in Berlin stattgefunden.

Hier haben wir Ziele für unsere Amtszeit

gesteckt und uns nochmal besser kennengelernt.

Wir hatten am Wochenende eine ganze Menge

inhaltlichen Input, stehen aber trotzdem noch

ganz am Anfang unserer eigenen NOME

Lernkurve. Um zu verstehen, wie genau das mit

dem Förderungsantrag für die Stu.Kon, unser

AG-Wochenende, funktioniert, müssen wir

wohl irgendwann nochmal bei Alex anklopfen.  

Nicht nur in der bvmd startet in diesem Monat

eine neue Amtszeit! In unserem Dachverband,

der International Federation of Medical Students’

Associations (IFMSA), engagieren sich ebenfalls

viele Menschen und bilden die Stimme von

Medizinstudierenden aus aller Welt. Die AG

Medizinische Ausbildung entspricht dort dem

Standing Committee on Medical Education

(SCOME), welches bereits seit der Gründung der

IFMSA in 1951 Bestand hat. 

Ehemalige NOMEs erobern
die IFMSA - 
Leoni

Die neuen NOMEs:

Leoni, Christian und Leon 



NOME-Leseecke
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Ankündigungen und    
Termine

Mitgliederversammlung in Freiburg, vom

3. bis 5. November

Bundeskongress in Marburg, vom 1. bis 3.

Dezember

Bei Fragen zu den Veranstaltungen könnt ihr

jederzeit auf uns zukommen!

Jennette McCurdy ist als Kind durch die Serie iCarly berühmt geworden. Herzergreifende Einblicke in die Auswirkungen des Rampenlichts

auf sie, hat sie in ihren Memoiren “I’m Glad My Mom Died” festgehalten. Durch kurze Kapitel begleiten wir sie durch viele Lebensphasen,

während ihr angenehmer Erzählstil ihrem heranwachsendem Alter folgt und dabei immer mehr reflektiert. Vor allem ihre Mutter sowie

die zwiegespaltene Beziehung zu ihr schockiert und hinterlässt in ihrem Leben einige Probleme - auch nach ihrem Tod. Trotz dessen ist

spürbar (auch am Titel), dass ihr Humor nicht verloren ging. Bitte Triggerwarnings beachten!  

Im August Newsletter haben wir bereits

berichtet, dass auf der letzten

Generalversammlung in Indien für SCOME das

Team of Officials gewählt wurde. Neben den

Posten des Directors und dem Liaison Officer on

Medical Education gibt es aber noch mehr

Positionen, die durch die Neugewählten als ihr

International Team ausgeschrieben und besetzt

werden. Wir freuen uns riesig, dass für 2023/24

dort mit Sophie Bechler (Köln) und Mareike

Krause (Rostock) auch ehemalige NOMEs der

bvmd vertreten sind und wünschen ihnen alles

Gute für die kommende Amtszeit!

Sophie wird uns als SCOME Regional Assistant

for Europe eng begleiten und ist in der Lage uns

mit anderen europäischen Mitglieds-

organisationen der IFMSA zu vernetzen, zu

verschiedenen Themen oder Projekten der

Medizinischen Ausbildung. Nachdem sie in

Indien bereits Teil des Sessions-Team war, das

die SCOME-Sitzungen mitorganisiert hat und

auch frisch-gebackene Trainerin bei der IFMSA

ist, ist sie nun bestens gewappnet um in die

Planung der europäischen Regional-

Versammlung (EuRegMe) 2024 in Malta zu

starten. Vielleicht hast dann ja auch du die

Gelegenheit, dort dabei und Teil von ihren

Sessions zu sein!

Mareike hat bis vor drei Monaten eigentlich

noch nicht geplant, sich für ein Amt zu

bewerben… Nun steht sie aber da als neue

SCOME External Affairs Assistant und

unterstützt vor allem die gewählte Liaison

Officer Michelle dabei, externe Termine vor- /

nachzubereiten, Delegationen dafür zu briefen

oder an Positionspapieren mitzuarbeiten. 

Die Erfahrungen durch die Arbeit in der bvmd

und als Teil der Student Task Force in diesem

Jahr auf der AMEE (International Association

for Health Professions Education) werden sie

darauf bestimmt gut vorbereitet haben. Auch du

kannst dich für die Teilnahme an

internationalen Angeboten der IFMSA bewerben

- hier der Tipp von Mareike, auch mal einen

Blick in den SCOME Newsletter zu werfen!

Haltet die Augen auf unserem Instagram-Feed

(@bvmd_ausbildung) aus, um die Beiden noch

ein bisschen besser kennenzulernen und wenn

sich noch Fragen ergeben, dann scheut auch

nicht davor zurück, sie auf bvmd

Veranstaltungen (z.B. auf der nächsten MV in

Freiburg) einfach mal anzuquatschen!


